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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

ЛИВЕНСКИЙ ЛИЦЕЙ
СРЕДИ ЛУЧШИХ 
ШКОЛ РОССИИ

1 ноября в Москве завершился второй
тур конкурса "Лучшая школа России�
2006". В числе 32 лучших школ участие
принимал ливенский лицей №3.

Всего во второй тур вышло 32 россий�
ские школы. Орловскую область в Москве
представляла команда ливенского лицея во
главе с директором М.О. Зибровой. Они
подготовили презентацию своего лицея и
были удостоены номинации "Школа успе�
ха". На днях лицей получит почетную вывес�
ку "Лучшая школа России�2006". Учредите�
лями конкурса стали Министерство образо�
вания и науки РФ, Федеральное агентство
по образованию РФ, профсоюз работников
народного образования и науки, Федерация
интернет�образования, "Учительская газе�
та".  

Лицей №3 недавно получил грант в один
миллион рублей и активно оснащает школу
на эти средства.

В ХОМУТОВО 
НОВЫЙ ПЕРРОН

На днях завершено строительство пер�
рона железнодорожной станции Хому�
тово. 
На строительство перрона потребова�

лась всего неделя. Новый перрон стал шире
и выше, что теперь обеспечивает более
удобную и безопасную посадку�высадку
пассажиров. Платформа длиной 80 метров
рассчитана на поезд из пяти вагонов.  

НЕОБЫЧНАЯ КОЛЛЕКЦИЯ 
На днях в Урицком районном музее от�
крылась экспозиция значков под назва�
нием "Я с гордостью смотрю на Родину
мою". 
На выставке представлена личная кол�

лекция значков жителя села Большое Сот�
никово В.Н. Говричева. Коллекцию (800
значков) Василий Николаевич начал соби�
рать еще в молодости, в последующие годы
приобретал их во время командировок и
турпоездок, обменивался с друзьями, полу�
чал в подарок. Тематика: герои мультфиль�
мов, геральдика российских городов, био�
графия В.И. Ленина. С экспозицией можно
ознакомиться в течение двух месяцев.

РЕМОНТ ДОРОГИ
В районном центре Покровское в насто�
ящее время производится ремонт доро�
ги по Березовскому переулку. 
От центральной больницы до дороги на

Федоровку щебнем засыпают ямы и колдо�
бины. 

ПРИБЫЛЬНЫЙ 
ШКОЛЬНЫЙ УЧАСТОК

Производственная бригада в составе
учителей и старшеклассников Павлов�
ской средней школы Залегощенского
района в этом году в своем пришколь�
ном хозяйстве заработала 110 тысяч
рублей. 
Старшеклассники собрали завидный

урожай яблок, овощей, сахарной и кормо�
вой свеклы, обеспечив не только свою сто�
ловую и детский сад, но и всю живность
школьного подворья. А сегодня здесь от�
кармливают девять поросят, десятки кроли�
ков, около сотни голов домашней птицы —
так что проблем с питанием в Павловской
школе не существует. 

В этом году сельскохозяйственная дея�
тельность Павловской школы была отмече�
на почётным дипломом на Международном
конкурсе имени Макаренко. 

ОБМЕНЯЛИСЬ ПО БАРТЕРУ
Около 100 тонн картофеля закупило в
текущем году Мценское райпо у населе�
ния. 
Весь картофель по бартеру обменяли на

шесть тонн растительного масла, 10 тонн
лука и пять тонн арбузов, доставленных из
Ростовской области. Завозная продукция
пополнила сельские магазины Мценского
района. 

АЭРОБИКА ДОВЕЛА 
ДО МЕДАЛЕЙ

Три команды покровского центра до�
полнительного образования детей
"Энергия" завоевали четыре комплекта
золотых медалей на первенстве Цент�
рального федерального округа по фит�
нес�аэробике в Туле.  
Команда "Непоседы" победила среди ка�

детов в классической аэробике. Ребята из
команды "Виктория" стали лучшими сразу в
двух номинациях — классике и фан�хип�
хоп�аэробике. Ещё одной покровской ко�
манде — "Престиж" — также не было рав�
ных в классике. 

ЗАКОН ЕДИН ДЛЯ ВСЕХ
На днях в поселке Шаблыкино состоя�
лось заседание подросткового клуба
"Поиск" под названием "Гражданином
быть обязан".
На встрече выступил инспектор по делам

несовершеннолетних О.В. Золотухина. Она
рассказала ребятам о том, в каких случаях
человек может быть привлечен к админист�
ративной и уголовной ответственности, как
нужно вести себя в общественных местах и
какие наказания следуют за хранение и рас�
пространение наркотических веществ.

ИТОГ ПОЖАРА — 
ДВОЕ ПОГИБШИХ

Два человека погибли при пожаре в
деревне Верхней Любовше Краснозо�
ренского района. 
Как проинформировали в пресс�службе

МЧС России по Орловской области, сооб�
щение о возгорании частного дома посту�
пило на пульт дежурного 6 ноября в 8.47.
Через полчаса сотрудники пожарной спаса�
тельной части № 24 прибыли на место ЧП. К
обеду основные очаги пламени были поту�
шены. 

На месте сгоревшего дома обнаружены
труп хозяина квартиры и женщины. Причи�
ны возгорания устанавливаются.

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание. Начало на 1�й стр.).

— Иван Бунин назвал Орловщину

"плодородным подстепьем Рос�

сии", подразумевая, видимо, не

только географическое, но и поли�

тическое и экономическое положе�

ние региона. Сейчас это определе�

ние актуально для области?

— Бунин сказал это тогда, когда Орлов�
ская губерния простиралась от Задонска
на востоке до Брянска и Смоленщины на
западе. Это, действительно, было огром�
ное подстепье Московского государства.
Именно сюда свозилось зерно из других
регионов — нынешних Белгородской,
Курской, Воронежской областей — и от�
правлялось дальше на Москву, Петербург,
а оттуда за границу. Эта часть России все�
гда занимала первое место по производ�
ству пеньки. А тогда это был стратегичес�
кий товар. Наше плодородное подстепье
служило базой, определявшей прочность
Российского государства. Россия, придя
в эти места, обрела особый настрой, ав�
торитет и силу. Затерянная в лесах Мос�
ковия именно здесь превратилась в Рос�
сию, духовно единую и державную. Ос�
новной массив русского населения и наш
язык вышли отсюда. Здесь постоянно
размещались резервные армии Россий�
ской империи, а потом и советского госу�
дарства. Эта земля знаменита не только
своим естественным плодородием, но и
тем, что она дала огромное количество
интеллектуалов�мыслителей — от Турге�
нева, Лескова, Тихона Задонского до Ива�
на Ильина и Сергея Булгакова. 

Главная примета современной Орлов�
щины, да, может, и всей России, в том,
что люди стали находить себе место в
жизни. Заработали промышленные пред�
приятия, на новой основе стало подни�
маться сельское хозяйство. 

К слову, говоря об орловском опыте
реформирования аграрного производ�
ства, подчеркну главное: мы оказались в
авангарде этих процессов потому, что в
Орловской области значительно раньше,
чем в других регионах, был предрешен
важнейший вопрос — о частной соб�
ственности на землю. Еще в советское
время, во второй половине 80�х. По сути,
тогда закладывалась философия соци�
ально�экономических отношений на се�
ле, которая оказалась востребованной
сегодня. 

Я решительно выступал за рыночную
экономику,  утверждение частной соб�
ственности на землю для крестьян, что и
было реализовано на Орловщине в 90�е
годы.  Затем уже по�новому — на базе
собственности — стали развивать фер�
мерские хозяйства и решать другие во�
просы управления аграрным комплек�
сом, включая все возможные на тот мо�
мент формы — акционерные общества,
кооперативы, товарищества на вере. 

Мы первыми в России образовали аг�
рофирмы, а вслед за ними — агрохолдин�
ги, которые затем стали возникать в дру�
гих регионах. В начале 2000�х годов, при�
няли закон об обороте сельхозземель.
Сегодня кроме крупных структур на селе
немало крепких коллективных хозяйств,
активно работают   1,5 тысячи наших фер�
меров, раскрывается потенциал личных
подсобных хозяйств.

Сейчас наша главная цель — в два ра�
за увеличить валовой региональный про�
дукт по отношению к 1990 году, самому
лучшему году советского времени. При
этом опережающими темпами должны
пойти вперед электроника, машиностро�
ение, а вслед за этим — и аграрный ком�
плекс. В рамках нацпроекта по АПК мы
уже заключили инвестиционные  догово�
ры на сумму свыше девяти миллиардов
рублей. Реализация этих соглашений
даст нам увеличение производства сви�
нины в пять раз, птицы — в десять раз, су�
щественно увеличится валовой сбор зер�
на. Вот это и будет наш вклад в нацио�
нальный проект. Всё, что мы сумели до�
стичь в последние годы на Орловщине, —
это итог того, что мы не боролись с ре�
формой, а осуществляли реформу. Имен�
но реформа создала основы обществен�
но�политической стабильности. Очевид�
но, что за стабильностью всегда следует
созидание. А созидание определяет
нравственные устои людей. Для меня это
не лозунг, а принцип жизни! Это опора на
интеллектуальные силы народа, стрем�
ление наполнить национальное самосоз�
нание уверенностью в будущем. В этом
мы видим сегодня свою задачу как "пло�
дородного подстепья России".

— От вашего региона — ко всей Рос�

сии. Есть две взаимоисключающие

оценки того, что сейчас происходит

и куда мы идем: это либо пропасть,

либо цивилизованное, развитое го�

сударство...

— У меня на столе лежит аналитичес�
кий материал "Российский рубикон: на�

двигающийся мат Западу". Здесь гово�
рится о создании в России уникальных ус�
ловий, когда она может, объединяясь с
другими странами и континентами, иг�
рать роль великой державы, не допустить
диктата однополярного мира. Россия —
это страна, которая выступает за спра�
ведливость и равенство в международных
делах, которая спокойно начинает отка�
зываться от доллара, защищает унижен�
ных и обиженных на планете и которая,
как птица Феникс, сама возрождается. 

Я согласен, что за 15 лет поисков са�
мих себя мы пришли к выводу: счастья за
океаном нам искать не надо. Наше счас�
тье — у себя дома, на богатейших рос�
сийских просторах. Три четверти миро�
вых запасов чернозема — огромная тер�
ритория, равной которой ни у кого нет.
Могучий запас минеральных ресурсов —
нефти, газа, леса...  Если этим богат�
ством мудро распорядиться, то можно
стать державой, способной сохранить
свой народ, создать для него достойные
условия жизни. 

— А у вас не складывается впечат�

ление, что между народом и правя�

щим классом  — пропасть? С одной

стороны — у народа полное непони�

мание целей власти. С другой — у

власти отсутствует понимание, что,

собственно, нужно простым лю�

дям?

— Вы затронули очень острую тему.
Сегодня это стало расхожим утверждени�
ем: "Между народом и властью образова�
лась пропасть; народ не слышит власть, а
власть не слышит народ". Эта тема мно�
гими начинает раскручиваться. Причем и
слева, и справа. 

Кто�то из философов сказал: обще�
ство взрывается не тогда, когда падает
экономика, а тогда, когда она начинает
подниматься, и за счет разной скорости
этого подъема возникают противоречия в
разных слоях населения. Сейчас эти про�
тиворечия очевидны, а разрыв между от�
дельными слоями населения слишком ве�
лик. Иногда это приводит к трагическим
последствиям. Сегодня только слепой не
видит критического разрыва между бога�
тым и бедным. Только глупец не понимает,
что нам нужно создать государственный
механизм, который делал бы этот разрыв
не таким кричащим, чтобы и бедный не
был беден до состояния нищеты, и бога�
тый не был до такой степени пресыщен,
что ему и "Челси" не помогает, яхта и са�
молеты не в радость. Я уверен, что в бли�
жайшее время будут приняты меры для,
если хотите, социального выравнивания.
Эту проблему надо решать как политичес�
кую задачу. А вслед за политикой придут и
решения в экономике. Именно о сокраще�
нии разрыва между богатыми и бедными
говорил Президент России во время не�
давней "прямой линии". Именно в  качест�
ве средства для этого В.В.Путиным и
предложены национальные проекты, где в
центр внимания государства и общества
поставлены важнейшие вопросы соци�
ально�экономического развития, повы�
шения качества жизни людей.

— Российские регионы очень раз�

нородны — от огромного Краснояр�

ского края до маленькой Ингуше�

тии. Как реализовать националь�

ные проекты в таких разных регио�

нах, как, скажем, Орловская и, на�

пример, Тюменская области? 

— Да, регионы в России очень разные:
и по ресурсному потенциалу, и по нацио�
нально�культурным особенностям. При
этом главное заключается, на мой взгляд,
в том, что реализация нацпроектов, лю�
бые решения власти должны идти с уче�
том главного фактора — очевидных ожи�
даний и надежд россиян.

Крайне важно, что национальные про�
екты ориентированы на решение самых
острых, самых насущных проблем вплоть
до демографической. 

Во время недавней встречи с прези�
дентом В.В. Путиным и в ходе беседы с

первым вице�премьером Д.А. Медведе�
вым я просил их помочь нам построить
многопрофильный медицинский центр на
базе областной больницы. Но это не зна�
чит, что мы рассчитываем только на фи�
нансирование из центра. Проект, работа
над которым поручена Михаилу Зурабову
и Герману Грефу, будет совместным. А
всего в этом году в рамках национально�
го проекта "Здоровье" только на техниче�

ское переоснащение  больниц и повыше�
ние оплаты труда мы потратим полмил�
лиарда рублей. Но главное здесь — это
не затраты, а улучшение качества пре�
доставляемых медицинских услуг. О
сельском хозяйстве мы уже говорили. Ак�
тивно работаем и в образовательной
сфере, и по проекту "Доступное жилье". 

Что касается всей страны, то я скажу:
надо зажечь интерес регионов к реше�
нию четырех поставленных задач. А там
появляются и пятая, и шестая...  Если го�
сударство всерьез даст простор рыноч�
ной экономике и в то же время будет кор�
ректировать ее перекосы, то будут и дру�
гие национальные направления. 

Но вот что нас настораживает... Мы на
последнем заседании Госсовета рассмо�
трели вопрос о взаимоотношении феде�
ральных и региональных органов власти.
И были озвучены убийственные цифры:
за последние 10 — 15 лет разница в уров�
нях экономического развития между ре�
гионами не сократилась, а увеличилась.
А разница в объемах производства до�
стигла аж 250 — 270 раз! Вот, например,
упомянутая вами Тюменская область се�
годня 60 миллиардов нефтедолларов по�
лучает, а Орловская область — 10 милли�
ардов рублей. Как без вмешательства го�
сударства управлять страной? 

Я думаю, что нужна новая стратегия
экономического развития, когда мы обя�
заны даже в условиях рыночной экономи�
ки выравнивать один и другой регион не
только по душевому обеспечению, но,
прежде всего, по размещению произво�
дительных сил по территории страны.
Это большая тема.  Не дело губернатора
гоняться за японцами и просить их при�
ехать, чтобы машины собирать. Если мы
не преодолеем диспропорцию развития
регионов, если и дальше будет продол�
жаться эта политика, мы получим китай�
ский Дальний Восток, чуждый нам Юг и
большой московский анклав, куда собе�
рутся все кому не лень. 

— В этом случае, какой должна

быть модель отношений центра и

регионов? 

— На этот счет сегодня есть масса
предложений. Причем невежественных
больше, а разумных очень мало. Я внима�
тельно изучал вопрос федеративного го�
сударственного устройства Германии
(даже книжку написал про федерализм,
которая переведена на немецкий), Фран�
ции, Испании, Канады. Изучал и опыт ма�
леньких государств — стран Бенилюкса.
Знаете, к какому выводу я пришел: как бы
ни назвали сложившуюся систему — уни�

тарной или федеративной, главное не в
этом. Вы дайте воздух регионам. Дайте
возможность развиться региональной
экономике. А людям дайте право самим
решать проблемы своего региона: как им
жить и двигаться вперед. 

Ну, разве это правильно, что сегодня
всю Россию обозвали дотационной?!
Только 5 — 6 регионов — доноры. Как та�
кое может быть?! Мы заработали 276

миллиардов долларов —
золотовалютный запас, и
70 миллиардов долларов
— стабилизационный ре�
зерв, и говорим: вся Рос�
сия дотационная?! И что
это правильная политика? 

Нужны нормальные
взаимоотношения центра
и регионов. Я в свое вре�
мя побывал в Барселоне и
выяснил, что там город�
ской бюджет был больше,
чем у нас в стране в то
время. Они все деньги пу�
скают вниз, территориям,
а те развиваются, идут
вперед. Разве может раз�
виваться государство, ко�
гда регионы боятся что�то
сказать центру, а центр
ненавидит их за то, что
там постоянно просят де�
нег. Это противоречие не
между народом и влас�
тью, а внутри самой влас�
ти. 

Простой пример. У нас это лето было
дождливым, и что?.. Кто�нибудь позвонил
из правительства, поинтересовался, что
происходит в Орле, Брянске, Воронеже?
Нет. Никому не нужно. 

Вот президент всегда спрашивает,
обязательно примет, разберется, под�
держит. 

— Как нужно строить отношения гу�

бернатора с главой "столицы" сво�

его региона? Ведь для современ�

ной России типична ситуация, ког�

да глава региона и глава главного

города враждуют, а не решают

проблемы людей. Сейчас в Госдуме

будет обсуждаться законопроект,

который дает право губернаторам

назначать мэров "столиц" своего

региона.

— Надо законодательным путем за�
кончить эту войну. Если уж решили по�
строить федеративное государство, тог�
да давайте мы скажем: регионы — это
субъект Федерации. Если мы отказыва�
емся от федеративного устройства и хо�
тим унитарное государство, тогда почему
мы эту систему власти опускаем только
до уровня губернатора? У губернатора
сейчас нет никакой власти, но проблем —
непаханое поле. Создали местное само�
управление, но отделили не только от го�
сударства, но и от денег. 

Я уже предлагал, что за главой регио�
на надо закрепить полномочия по пред�
ставлению депутатам "столичного" го�
родского собрания кандидатуры на долж�
ность мэра.  При этом полномочиями ме�
стного самоуправления наделить районы
городов и муниципальные образования,
где как раз и решаются конкретные проб�
лемы человека. В нашей новейшей исто�
рии немало примеров противостояния
региональной и городской власти, и ни�
когда эта борьба никакой пользы для на�
рода в себе не несла. Это "поле", где се�
годня вольготно почувствовали себя экс�
тремисты и маргиналы, которые базар�
ными, наперсточными технологиями пы�
таются снизу, с мест, расшатать полити�
ческую устойчивость в России. Государ�
ство не должно с этим мириться.

— Сейчас во многих регионах обос�

трились национальные противоре�

чия. Как в Орловской области стро�

ятся отношения с приезжими? 

— Наша область — это коренная Рос�
сия, более 90 процентов — славяне. Но и
наш край быстро наполняется, правда, не
китайцами, не узбеками, а народами Се�
верного Кавказа. Иногда Закавказья. По�

ка мы не чувствуем серьезных противо�
речий, но ропот нашего населения уже
слышен, потому что приезжающие люди
не всегда соблюдают традиции, обычаи,
культуру, нравы местного населения. На�
рушая сложившийся уклад жизни, они
входят в противоречия с коренными жи�
телями. 

Кстати, нехорошая тенденция: из села
славянское население потихоньку уезжа�
ет совсем, а приезжают туда другие лю�
ди, те, кто раньше не жил в этих местах.
Это пока единичные случаи, но тенден�
ция не может не беспокоить. 

Каких�то серьезных эксцессов у нас не
было, но мы считаем, что наша святая
обязанность — защищать коренное насе�
ление и не допускать какой�либо "кондо�
поги". А защищать свое население нужно
так, чтобы не вызвать противопоставле�
ний "свой�чужой". 

Мы делаем все, чтобы навести поря�
док — начиная с Центрального рынка, с
прописки и заканчивая пропагандой ува�
жительного отношения к людям. 

28 октября мы вместе с Институтом
философии Академии наук, другими ака�
демическими вузами, с  представителя�
ми отдельных политических партий про�
вели в Орле международную научную
конференцию на тему "Проблемы рос�
сийского самосознания". Смысл всех вы�
ступлений был один: как в сложившейся
ситуации поднять значение коренного
населения России — русских и что нужно
делать, чтобы в России русский человек
не был изгоем. Чтобы русские научились
сами себя уважать и чтобы их уважали, и
в то же время не доводить дело до проти�
востояния с другими народами. 

Прав был президент, когда сказал: в
России всего 15 % других национальнос�
тей кроме славян, да и то они компактно
расселены по своим республикам.  А во
Франции некоренного населения  — 28 —
30 %. Близка к этим цифрам и Германия.
Наша задача — осмысленно воздейство�
вать на всех приезжих. Не полицейскими
методами, не унижая и оскорбляя кого�то
и тем более не самоустраняясь от этих
проблем, принимать разумные решения. 

— Сейчас в школах вводится пред�

мет "Основы православной культу�

ры". Много споров ведется вокруг

религии. Как вы считаете, повы�

шенный интерес к этому — дань мо�

де либо истинное желание вернуть

моральные ценности в нашу жизнь? 

— Я на религию смотрю с позиции
культуры. Религия — это древняя культу�
ра, которая была рождена в самих народ�
ных массах и тысячелетиями господство�
вала со своими морально�нравственны�
ми принципами, со своими устоями и со
своими сдерживающими факторами для
общества и человека. Я с удовольствием
читаю историка Сергея Соловьева, осо�
бенно его публичные лекции, прочитан�
ные в Москве по поводу 200�летия со дня
рождения Петра Великого. Он меньше го�
ворил о Петре, а больше о тысячелетней
истории православной веры как о стано�
вом хребте моральных и нравственных
принципов. 

Я думаю, что, разрушив, с одной сто�
роны, православие, с другой стороны —
политические партии, а с третьей — само
государство, которое держит систему
власти, мы получили рыхлое, неуправля�
емое, а потом еще нравственно разнуз�
данное общество, которое все равно нам
надо собирать каким�то путем. В том чис�
ле с помощью религии. 

Уважение к религии — это способ вы�
разить уважение к своим историческим
корням. Воскрешение культурных тради�
ций, рождение новых партий, способных
стратегически мыслить, — тоже способ
воспитания и воздействия на общество.
У нас за последние полтора десятилетия
все прошлое было окрашено в отрица�
тельный цвет. Наверное, не в какие�то
цвета нужно было окрашивать, а надо бы�
ло твердо сказать, что общество без мо�
рально�нравственных принципов, без ус�
тоявшихся традиций не развивается. Та�
кое общество погибает. 

Я отношусь к религии как к способу со�
хранения будущего народа и государ�
ства. Это не единственный путь. Вместе с
религией "идут" культура, образование, а
еще рядом с ними — наш могучий рус�
ский язык,  политическая структура влас�
ти, следом — экономика. И когда мы го�
ворим о способах "народосбережения",
то должны понимать: если хотя бы одно
звено будет слабым — вся цепочка по�
рвется…

И все�таки я верю в то, что мы спра�
вимся с нынешними трудностями. В Рос�
сии стабилизируется производство, мы
практически выплатили свой внешний
долг, заработали нацпроекты. А сложнос�
ти — они есть и будут, но это сложности
роста, а не падения.    

"Известия", 2 ноября 2006 г.

««ДДААЙЙТТЕЕ  ВВООЗЗДДУУХХ
РРЕЕГГИИООННААММ!!»»

НАЦИОНАЛЬНЫЕ 
ПРОЕКТЫ 
В КРОМСКОМ РАЙОНЕ

Коллегией области принято
п о с т а н о в л е н и е  №  1 9 0  о т
19.09.2006 г. "О ходе реализа�
ции приоритетного националь�
ного проекта "Доступное и ком�
фортное жилье — гражданам
России" в Кромском районе".
Как отмечается в постановле�
нии, в 2006 году на территории
района планируется ввести 2920
квадратных метров общей жи�
лой площади (126,9% к уровню
2005 года), в 2007 году — 5715
квадратных метров (195,7% к
уровню 2005 года).

В Кромах наряду со строи�
тельством жилых домов преду�
сматривается возведение ле�
чебно�оздоровительного ком�
плекса.

Администрации Кромского
района предложено приступить
к разработке проектно�сметной
документации на модернизацию
объектов коммунальной инфра�

структуры района для подготов�
ки бюджетной заявки на участие
в федеральной целевой про�
грамме "Жилище". Департамен�
ту финансовой политики дано
указание подготовить предло�
жения по внесению в Закон Ор�
ловской области "Об областном
бюджете на 2006 год" измене�
ний, касающихся финансирова�
ния мероприятий программы
"Обеспечение земельных участ�
ков коммунальной инфраструк�
турой в целях жилищного строи�
тельства" в 2006 — 2007 годах.

Департаменту строительной
и жилищно�коммунальной поли�
тики поручено оказать необхо�
димую помощь муниципальным
образованиям Кромского райо�
на в проведении конкурсного от�
бора по участию в программе
"Обеспечение земельных участ�
ков коммунальной инфраструк�
турой в целях жилищного строи�
тельства", а также организовать
работу по корректировке проек�
тов планировки территорий,
предназначенных для жилищно�
го строительства, правил земле�

пользования и застройки терри�
торий.

Правовому управлению дано
поручение разработать типовой
проект соглашения между колле�
гией области и органами мест�
ного самоуправления о совмест�
ных мерах по реализации нацио�
нального проекта "Доступное и
комфортное жилье — гражданам
России" на территориях муници�
пальных образований.

*  *  *
Коллегией области принято

п о с т а н о в л е н и е  №  2 0 0  о т
2.10.2006 г. "О ходе реализации
на территории Кромского райо�
на приоритетного национально�
го проекта "Развитие АПК". Как
отмечается в документе, в рам�
ках реализации нацпроекта в
районе началось строительство
элеватора с пропускной способ�
ностью 77 тыс. тонн в год, что
позволит значительно улучшить
кормовую базу животноводства.
Будет построен завод по произ�
водству картофельных продук�
тов, определена площадка для
строительства свинокомплекса
на 100 тыс. голов.

В реализации нацпроекта по

направлению "Ускоренное раз�
витие животноводства" прини�
мают участие ОАО "Кромские
Черноземы", ТнВ "Михайлов и
К", СПК "1 Мая", СПК "Заря",
ООО "Хлебороб", ОАО "Орел�
рыбхоз". На приобретение пле�
менного скота, реконструкцию
животноводческих помещений
хозяйствами уже направлено
около миллиона рублей соб�
ственных средств.

По подпрограмме "Стимули�
рование развития малых форм
хозяйствования" работают четы�
ре крестьянских (фермерских)
хозяйства, которыми уже освое�
но 4 млн. рублей кредитных ре�
сурсов. Ряд крестьянских хо�
зяйств подготовил пакеты доку�
ментов для получения кредитов
на приобретение племенного
скота для развития молочного
животноводства, кроликовод�
ства, свиноводства.

Ведется работа по кредито�
ванию личных подсобных хо�
зяйств граждан. Банками выда�
но 28 кредитов на сумму около 
3 млн. рублей. К концу года сум�
му кредитов личным подсобным
хозяйствам планируется довес�

ти до 10 млн. рублей. В районе
создан сельскохозяйственный
потребительский кооператив.

Реализация нацпроекта "Раз�
витие АПК" позволит в 2007 году
по сравнению с 2005 годом уве�
личить объем производства мо�
лока в районе на 6%, мяса — на
23%. Будет создано дополни�
тельно 250 рабочих мест.

В 2006 году по федеральной
целевой программе "Социаль�
ное развитие села до 2010 года"
в строительстве жилых домов
будут участвовать 10 молодых
семей. На эти цели из феде�
рального и областного бюдже�
тов предусмотрено выделение
3,3 млн. рублей. Кроме того, в
текущем году по областной про�
грамме "Славянские корни" в
районе планируется ввести в
эксплуатацию 1,1 тыс. квадрат�
ных метров жилья.

Вместе с тем в районе имеют�
ся значительные резервы для
увеличения объемов производ�
ства животноводческой продук�
ции как в коллективных, так и в
фермерских и личных подсоб�
ных хозяйствах, которые могут
быть реализованы за счет уве�

личения объемов кредитования.
За счет расширения жилищного
строительства может быть обес�
печено привлечение на село
большего количества молодых
семей и молодых специалистов.

В целях эффективной реали�
зации приоритетного нацио�
нального проекта "Развитие
АПК" в Кромском районе адми�
нистрации района, Орловскому
филиалу ОАО "Россельхозбанк"
рекомендовано активизировать
работу по заключению кредит�
ных договоров с крестьянскими
(фермерскими) хозяйствами и
личными подсобными хозяй�
ствами по направлению "Стиму�
лирование малых форм хозяй�
ствования". Администрации рай�
она рекомендовано также ока�
зывать всемерное содействие
инвестиционным компаниям 
в организации строительства
объектов в рамках национально�
го проекта; совместно с АККОР и
райпо активизировать работу по
созданию сельскохозяйствен�
ных потребительских коопера�
тивов.

Пресс�служба  
губернатора области.

ОФИЦИАЛЬНО

Е.С. СТРОЕВ:
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(Окончание. 
Начало на 1�й стр.).

Но судьбе было угодно, что�
бы Геннадий Афанасьев стал
высокопрофессиональным ба�
янистом, прекрасным педаго�
гом, серьёзным учёным. По его
учебным пособиям сегодня
учатся студенты, его опыт пе�
ренимают и внедряют педаго�
ги. 

Восьмого ноября Геннадию
Карповичу исполняется 60 лет.
Полвека он не расстаётся с ин�
струментом, олицетворяющим
национальный музыкальный об�
раз России. 

Тринадцать лет подряд му�
зыкант работал с детскими ан�
самблями и оркестром баянис�
тов в школе искусств им.
Д.Б. Кабалевского и глубоко
убеждён, что коллективное му�
зицирование — лучшая форма
приобщения детей к творчеству
и привития хорошего музыкаль�
ного вкуса. 

К сожалению, агрессивная
"раскрутка" дельцами от шоу�
бизнеса "звёзд�однодневок",
ориентация на потребление за�
падной и доморощенной "поп�
сы", по его мнению, успешно
выполняют свою разрушитель�
ную работу по отлучению моло�
дёжи от настоящего искусства.
И для этого любая демографи�
ческая ситуация хороша. В ар�
сеналах классической и народ�
ной музыки, увы, нет мощных
орудий пропаганды и "крутых"
покровителей.

Как музыкант, вышедший из
народа, Геннадий Афанасьев
никогда не порывал связи с ху�
дожественной самодеятельно�
стью. Долголетняя творческая
дружба связывает его с  "народ�
ным коллективом" — ансам�
блем песни "Красная горка" До�
ма культуры Орловского райо�
на, где он является аккомпаниа�
тором, солистом и руководите�
лем инструментальной группы.

Вот что говорит о своём колле�
ге руководитель народного кол�
лектива Ирина Соина:

— Геннадий Карпович — ду�
ша "Красной горки". Он, если
так можно выразиться, старей�
шина ансамбля, с профессио�
нальным мнением и житейским
опытом которого считаются
все. Я всегда доверяю его му�

зыкальному вкусу, хотя он нико�
гда его не навязывает. Это по�
могает удерживать  коллектив
на высоком исполнительском
уровне. 

Учеников у профессора Афа�
насьева за 35 лет было много.
Из более чем полутора сотен
выпускников ОГИИК большин�
ство верой и правдой служат
народному творчеству в раз�
личных уголках России, несмот�
ря ни на какие политические,
экономические, религиозно�эт�
нические  и другие "…ические"
ветры перемен и перестроек. 

Среди известных орловских
музыкантов, прошедших школу
Г.К. Афанасьева, лучший кон�
цертмейстер�аккомпаниатор,
руководитель народного ансам�
бля "Родные напевы" ДК ОСПАЗ
Владимир Воронцов и бессмен�
ный руководитель знаменитых
"Ливенских гармошек" Виталий
Демидов. Оба музыканта явля�
ются заслуженными работника�
ми культуры РФ. 

Заслуженный артист России

гармонист Геннадий Калмыков
тоже был учеником Геннадия
Карповича Афанасьева. Этот
список можно продолжать и
продолжать. В нём будут и дип�
ломанты, и лауреаты региональ�
ных, всероссийских и междуна�
родных конкурсов, и педагоги,
выпустившие уже немало своих
талантливых воспитанников.

По словам его близкого дру�
га балалаечника Валерия Се�
мергеева, доцента кафедры на�
родных инструментов и оркест�
рового дирижирования ОГИИК,
Геннадий Афанасьев — трудого�
лик, причём очень скрупулёз�
ный, всё доводит до логическо�
го конца, студенты его за это
любят.

На днях, будучи в ОГИИК, я
заглянул в класс профессора
Афанасьева. Шла репетиция
студенческого ансамбля рус�
ских народных инструментов.
На моих глазах за полчаса про�
изошло превращение нотного
текста в красивую, эмоциональ�
ную, с налётом лёгкой грусти
пьесу в русском стиле. Учитель
терпеливо объяснял ученикам и
рисовал руками невидимую ме�
лодию, которую тут же озвучи�
вал дуэт домр. Им вторил ко�
роткими фразами баян, а потом
внезапно перехватывал её це�
ликом, оставляя домрам подго�
лоски. Русская песня так хоро�
шо гармонировала с медленно
осыпающейся листвой за ок�
ном. Она словно проникала в
глубинную суть увядающей при�
роды, приоткрывая молодым
музыкантам тайну бытия. 

Сегодня у профессора Афа�
насьева Геннадия Карповича —
день рождения. Наша газета
присоединяется к многочис�
ленным поздравлениям и жела�
ет юбиляру доброго здоровья и
творческого вдохновения на
благо российской культуры. 

Виктор САДОВСКИЙ.
Фото автора.
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ФЕСТИВАЛИ

Делегацию из братской Рес�
публики Беларусь в этом го�
ду представляли три участ�

ника. Нам они шутливо представи�
лись как "девица  чернява" (Мария
Грицок), "белява" (Диана Пашук) и
"кучерява"… Только не девица, а
выпускник Гомельского колледжа
искусств им. Соколовского Миха�
ил Литецкий, и участник этот вовсе
не кучерявый, но зато рыжий и за�
водной парень.  

Диана Пашук уже выступала на
орловской сцене в 2003 году с пес�
ней "Птица", исполненной на
сербском языке. Тогда девушка
стала дипломантом "Славянской
звезды".

Уже второй раз белорусскую
делегацию возглавил первый
секретарь гомельского отде�

ления республиканского белорус�
ского союза молодежи В.С. Доро�
щенко. Он рассказал, что для при�
ехавших участников "Славянская
звезда" — это шанс выйти за рам�
ки тихого творчества: примером
стал Максим Сапатько, победив�
ший на этом фестивале в 2002 го�
ду. Годом позже Максим стал побе�
дителем международного фести�
валя искусств в Витебске "Славян�

ский базар", а ныне выступает со
знаменитым белорусским парнем
Серегой, лидером одноименной
музыкальной группы. 

Делегацию из далекого Узбеки�
стана представили пять человек.
По сложившейся традиции почет�
ным гостем фестиваля и членом
справедливого судейства стал на�
родный артист Республики Узбе�
кистан, лауреат международных
конкурсов Мансур Ташматов. 

Успел полюбиться орловскому
зрителю и один из талантливых
представителей узбекской рес�
публики Серижан Жанахметов. Ла�
уреат многочисленных междуна�
родных конкурсов, студент теат�
рального института искусств в 
г. Ташкенте, в этом году он вновь
приехал на "Славянскую звезду",
чтобы встретиться со старыми
друзьями и побороться за победу. 

В столь крупном фестивале, как
"Славянская звезда", впервые по�
пробовала свои силы участница из
г. Учкудука Ману Искакова. 

Вэтом году на фестивале
"Славянская звезда" доста�
точно ярко была представ�

лена делегация из Республики
Молдова. Ее руководитель — ком�
позитор, музыковед, главный кон�
сультант управления музыки Ми�
нистерства культуры и туризма
Республики Молдова Влад Мир�
кос. В составе его делегации две
участницы. Одна из них — Анна
Балмуш, лауреат нескольких рес�
публиканских и международных
конкурсов, которые проводились в
Кишиневе, Румынии, Прибалтике.
Вторая участница из Молдовы —
Елена Буга, студентка республи�
канского музыкального колледжа
им. Штефана Няги, саксофонист�
ка. Она исполнила песню молдав�
ского автора "Вечность", специ�
ально для конкурса переведенную
с английского языка на националь�
ный.

Руководитель делегации Влад
Миркос участвует в "Славян�
ской звезде" уже третий раз:

— Я считаю, что этот конкурс
со временем может получить боль�
шой географический размах. На�
деюсь, что помимо Украины, Бело�
руссии, Молдовы, регионов ЦФО
на великолепной орловской земле
встретятся участники из множест�
ва других стран и городов, не огра�
ниченных в прошлом пределами
СНГ. 

Для всех парней и девчонок
"Славянская звезда" — лучший
трамплин перед серьезными твор�
ческими достижениями. Удачного
им звездного пути!

Анна АКАТЬЕВА.

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

…Торжественная часть подошла
к концу, и на оригинальной, при по�
мощи компьютерных технологий
оформленной  сцене началось
действо. Этого момента орловские
зрители, уже успевшие полюбить
фестиваль,  ждали с замиранием
сердца. И неслучайно. Потрясаю�
щие голоса молодых исполнителей
никого не могли оставить равно�
душными. Такого не услышишь на
традиционных концертах  совре�
менных эстрадных исполнителей.
Конкурсанты пели так,  что, вторя
настроению песни, замирала каж�
дая клеточка тела или ликовало все
естество, когда звучали веселые  и
озорные народные песни и мело�
дии.  И потому неудивительно, что
от имени Председателя Совета
Федерации РФ Сергея Миронова
его заместитель А.П. Торшин ска�
зал: "Сергей Михайлович Миронов
просил передать: мы будем наде�
яться, что этот фестиваль "Славян�
ская звезда" превзойдет "Славян�
ский базар" в Витебске!"

Два с половиной часа продол�
жался праздник песни, и столько
же времени зрители не перестава�

ли восхищаться исполнительским
искусством конкурсантов, многие
из которых не раз становились по�
бедителями и лауреатами различ�
ных международных конкурсов и

фестивалей. Орловцы с неохотой
отпускали со сцены Ирину Стре�
лецкую (Украина), наслаждались
песней в исполнении Марии Гри�
цок (Белоруссия), поддерживали
представителей нашего ОГИИК
(вокальный секстет "Мужской

стиль"), когда во
время выступления
то ли микрофоны не
выдержали силы го�
лосов, то ли звуко�
режиссер где�то
что�то не доработал
— скрип  стоял жут�
кий. Бурными ова�
циями, многочис�
ленными "Браво!"
провожали со сцены
юную Мари Карнэ 
(г. Москва).

Перед тем как ог�
ласить окончатель�
ные итоги, исполни�
тельный директор
фестиваля Алла
Егорова сказала,
обращаясь к кон�
курсантам и гостям
праздника:

— "Славянская
звезда" собирает
гостей на орловской
земле не для того,
чтобы выяснить, кто
хуже, а кто лучше, а
чтобы почувство�

вать народное единство. Как бы ни
пытались нас разъединить, мы
всегда будем вместе! 

Орловцы стали лауреатами в
номинациях: "За лучшую автор�

скую песню" — Де�
нис Сорокин, "За па�
триотизм" — вокаль�
ный секстет "Муж�
ской стиль", "За ори�
гинальный сценичес�
кий костюм" — Ольга
Половинкина, "За
оригинальность ис�
полнения" — Андрей
Сивокос. Приз зри�
тельских симпатий
получил Максим Су�
мин — вокалист  из�
вестной рок�группы
"DoubleMax".

Третье место по�
делили сразу три
участника фестиваля
— Дмитрий Хмара

(Москва), Серижан Жанахметов
(Узбекистан), Олег Анисимов (Бел�
город).

Второе место поделили две кон�
курсантки — Мария Грицок (Бела�
русь) и Ирина Стрелецкая (Украи�
на).

А победительницей фестиваля
стала самая юная его участница —
хрупкая и необыкновенно очарова�
тельная  Мари Карнэ (г. Москва).
Мари всего 15 лет, она представи�
тельница Московского дома наци�
ональностей, победительница  те�
левизионного конкурса "Утренняя
звезда", обладательница гран�при
конкурса "Серебряный Эдельвейс"
(Болгария), международного фес�
тиваля национальностей "Красота
спасет мир", международного кон�
курса "Кинотаврик" и множества
других конкурсов. 

…Фестиваль подошел к концу. А
на безоблачном небе зажглись еще
несколько ярких звездочек. Но го�
раздо важнее, что "Славянская
звезда" дает нам почувствовать
славянское единство и славянское
братство. Орел простился с кон�
курсантами, но уже через год на
нашей земле вновь соберется та�
лантливая молодежь  и вновь будут
зажигаться звезды. Ведь, как ска�
зал поэт: "Если звезды зажигаются
— значит, это кому�нибудь нуж�
но…".

Дина ЯГУПОВА.

«СЛАВЯНСКИЕ» 
ЧУДЕСА

НННН АААА     ООООРРРРЛЛЛЛ ООООВВВВ СССС КККК ООООММММ     
НННН ЕЕЕЕ ББББ ОООО СССС КККК ЛЛЛЛ ООООНННН ЕЕЕЕ

Сияющий разными

оттенками певческого

таланта небосвод для

орловского зрителя

открыл VII

международный

фестиваль "Славянская

звезда". Целые

созвездия молодых

исполнителей из разных

городов и стран

приехали в Орел, чтобы

достойно представить

свою родину, открыть

себя и стать

запоминающейся,

яркой составляющей

млечного пути,

ведущего к славе,

признанию,

зрительской любви. ЗВЁЗДЫ ЗАЖИГАЮТСЯ
В ОРЛЕ

Лауреат в номинации "Надежда фестива�
ля" Анна Балмуш (Молдова).

Лауреат в номинации "За мелодизм" 
Роман Пасека (Украина).


